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Не прошло и двух лет
21 обманутый дольщик
получил именной сертификат

ВЛАДИМИРСКИЕ обманутые дольщики получили именные сертификаты с указанием 
номеров квартир. Ранее они вложили средства в строительство дома на пересечении улиц 
Фейгина и Крупской. Однако, потеряв веру в застройщика, владимирцы обратились к 
властям региона. Ситуация оказалась сложной, и разрешить ее чиновники смогли только 
спустя два года. Новоселье запланировано на первое полугодие 2017 года.

Новый год —
в своей квартире
ЖИЛЬЕ

Больше двадцати переслав-
ских выпускников детских 
домов отпраздновали новосе-
лье.

Собственное жилье полу-
чил 21 молодой человек из Пе-
реславля-Залесского и Пере-
славского района.

— С 2013 года в регионе де-
тям-сиротам предоставлено 
более 800 квартир, и ежегодно 
на эти цели мы закладываем 
порядка 350 миллионов ру-
блей, — рассказал заместитель 
председателя облправитель-
ства Роман Колесов, вручив-
ший молодым жильцам клю-
чи. — Новый дом введен в эк-
сплуатацию в сентябре, 21 
квартира приобретена в соб-

ственность Ярославской об-
ласти и распределена между 
очередниками.

Финансировалась покупка 
в рамках региональной про-
граммы «Стимулирование 
развития жилищного строи-
тельства на территории Яро-
славской области» на 2011—
2020 годы, утвержденной по-
становлением правительства 
области. 

Сообщается, что общая 
стоимость квартир чуть бо-
лее 30 миллионов рублей. Все 
жилье полностью готово к эк-
сплуатации и оборудовано 
сантехникой, газовыми пли-
тами и индивидуальным газо-
вым отоплением. 

ЭЛИНА ТРУХАНОВА, 
ЯРОСЛАВЛЬ

Лечение без трещин
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Провести капремонт в дет-
ском отделении Знаменской 
больницы потребовала про-
куратура Тамбовской обла-
сти от главного врача лечеб-
ного учреждения.

В районную прокуратуру 
обратились родители детей, 
которые проходили амбула-
торное и стационарное лече-
ние в детском отделении боль-
ницы. Их возмутило ужасное 
состояние помещений. 

Проверяющие наведались 
в стационар и нашли множе-
ство нарушений санитарного 
законодательства. Трещины 
на стенах, вздувшийся лино-
леум в палатах и лечебных ка-
би н е т а х ,  в ы в а л и в ш а яс я 
плитка в коридоре, неисправ-
ная вентиляция и давно от-
служившая свой срок меди-
цинская мебель — картина, 
может, и неудивительная для 
районных больниц, но тем не 
менее недопустимая. Из-за 
дефектов покрытия, напри-
мер, нельзя качественно по-
мыть и продезинфицировать 
стены, полы и потолки. Ко-
нечно, в больнице главное — 
это хорошие врачи и медсе-

стры, а не удобные кушетки и 
каталки. Но и для маленьких 
пациентов, и для взрослых 
инспекторов, призванных 
контролировать выполнение 
санитарных правил и норм, 
это не аргумент.

Главврачу Знаменской ЦРБ 
уже внесли представление, в 
ближайшее время он должен 
найти и наказать виновных, а 
также принять «конкретные 
и исчерпывающие» меры по 
ус т ра не н и ю нар у ше н и й . 
Иными словами, добиться ка-
премонта детского отделения 
с заменой медицинской мебе-
ли.

ТАТЬЯНА ТКАЧЕВА,
ВОРОНЕЖ

КСТАТИ

Завершен ремонт физиоте-

рапевтического отделения 

Тамбовской офтальмологи-

ческой больницы. После 

окончания работ оно было 

оборудовано новой меди-

цинской мебелью и совре-

менными аппаратами для

лечения. За смену отделение 

посещают более 70 человек, 

проводится около ста

процедур.

ЦИФРА

31
миллион рублей
потратила в 2016 году Орловская область 
на формирование безбарьерной среды 
для инвалидов в рамках госпрограммы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Николай Столяров,
председатель регионального отделения Всероссийского
общества инвалидов:

— В соответствии с федеральным законом № 181-ФЗ «О социальной защите 

инвалидов в РФ» разработка проектных решений на строительство и ре-

конструкцию зданий и сооружений без их приспособления для беспрепят-

ственного доступа к ним инвалидов не допускается. Вместе с тем в Орле 

остро стоит проблема доступности для маломобильных групп граждан 

объектов, реконструированных к 450-летию города. Доступность зданий 

и строений не увеличилась. Маломобильные граждане по-прежнему не 

могут полноценно пользоваться отремонтированными элементами город-

ской инфраструктуры.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Власти Тульской области увеличат объемы предоставления

жилья детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения

родителей. В 2017 году на эти цели в региональном бюджете 

предусмотрено 770,4 миллиона рублей. Полностью решить

проблему обеспечения жильем детей-сирот в регионе

планируют в 2018 году. При этом все жилье будет

предоставляться только в домах-новостройках.

конкретных жалоб или исполне-
ния решений судов.

Например, недавно в Орле удов-
летворили иск семьи ребенка-ин-
валида, который проживает в ста-
рой многоэтажке. Семья просила 
за казенный счет обустроить пан-
дус. Обращению в суд предшество-
вала переписка с мэрией. Чиновни-
ки отказали, сославшись на то, что 
действующая редакция закона «О 

соцзащите инвалидов» появилась 
позже дома. С 1 июля 2016 года 
вступила в силу норма, обязываю-
щая обеспечивать свободный до-
ступ инвалидам к их квартирам. 
Чиновники решили, что она каса-
ется только домов, построенных 
после этой даты. Но суд объяснил, 
что норма одинакова для всех до-
мов, и обязал оборудовать пандус. 
В мэрии считают, что создание ко-
миссии позволит избегать подоб-
ных споров и не доводить дело до 

Раз — барьер, два…
В Орле оценят условия проживания инвалидов

СОЦЗАЩИТА

 Денис Передельский, Орел

Комиссии, в состав которой вошли 
сотрудники профильных управле-
ний и отделов мэрии, представите-
ли муниципальных предприятий и 
местного отделения Всероссий-
ского общества инвалидов, пору-
чено обследовать многоквартир-
ные дома и оценить, приспособле-
ны ли они для жизни людей с огра-
ниченными физическими возмож-
ностями. Удобны ли лестницы, 
имеются ли пандусы и лифты, спо-
собные вместить инвалидную ко-
ляску с сопровождающим?

— Согласно новому законода-
тельству, управляющие компании 
и собственники жилья не вправе 
препятствовать работе и исполне-
нию решений комиссии, — пояснил 
замглавы управления городского 
хозяйства Николай Галка. — Мы 
уточняем списки домов, подлежа-
щих обследованию, составляется 
график.

По его словам, основная задача 
— приспособить квартиры и подъе-
зды с учетом мнения инвалидов. В 
муниципальном бюджете на буду-
щий год на эти цели заложено 850 
тысяч рублей — почти втрое боль-
ше, чем потратили на обустройст-
во пандусов в уходящем году. До 
сих пор при мэрии не было посто-
янно действующей комиссии. Чи-
новников собирали для проверки 

суда. В уходящем году подъезды 
семи домов были оборудованы 
пандусами. Все потому, что ситуа-
цию оценили на месте.

— Работа комиссии предусма-
тривает проведение визуального и 
технического осмотра квартиры 
инвалида и его дома, — уточнил Ни-
колай Галка. — При необходимости 
будут проводиться дополнитель-
ные обследования, например ис-
пытания несущих конструкций 
зданий.

Кроме того, члены комиссии бу-
дут беседовать с инвалидами, что-
бы узнать, какие именно приспосо-
бления те хотели бы видеть в доме. 
Некоторые просят об установке на 
лестницах специальных подъемни-
ков. Но не везде такое возможно. 
Ветхая стена, к примеру, может 
рухнуть из-за работы подъемника. 
По итогам обследования комиссия 
должна составить акт и вынести за-
ключение о том, возможно ли пере-
оборудование дома технически и 
целесообразно ли это с экономиче-
ской точки зрения. Если заключе-
ние отрицательное, то инвалид 
вправе поставить вопрос о призна-
нии его квартиры непригодной для 
проживания. В этом случае власти 
обязаны помочь ему переселиться 
в более подходящий дом.

Радость от возможности 
самостоятельно выехать на улицу 
из дома доступна далеко не всем 
инвалидам-колясочникам.

В уходящем году
подъезды
семи домов были
оборудованы
пандусами
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